

There are no translations available.

Circular 1594-2021

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 05 de enero 2021 en diferentes diarios de nuestro país.

Se recuperarán un millón de empleos para marzo de 2021: AMLO. (Gabriel Xantomila). Al primer trimestre de 2021 podrán recuperarse un

millón de empleos, van a recuperarse los empleos perdidos, hay signos positivos de la economía mexicana, hay elementos para poder afirmar que en estos tres

meses va a crecer la economía, dijo en la conferencia mañanera el presidente Andrés Manuel López Obrador. Señaló que en diciembre se perdieron empleos pero no por efectos de pandemia, es porque siempre se pierden empleos porque se despiden trabajadores para no pagar aguinaldos y luego se recontratan; 200 mil y hasta 300 mil empleos se pierden en diciembre. Por eso, destacó el Mandatario, regular el outsourcing, todas estas prácticas fraudulentas, para que no se perjudique al trabajador y garantizar prestaciones. "Los analistas calculaban que se iba a caer la economía en el año de 12 % a 15 % y no fue así, hasta ahora (fue) 8,9 %, y yo calculo que va a ser menos porque en el último trimestre ya hubo más crecimiento de la economía", aseveró el mandatario. Además de más de 1,44 millones de casos y cerca de 127.000 muertes, la pandemia de la covid-19 causó una contracción de 9,6 % del PIB en los primeros nueve meses de 2020 y la pérdida de casi 1,1 millones de empleos formales. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima una contracción del 8 % del PIB en 2020, aunque pronostica un repunte del 4,6 % para 2021. "Acaba de dar a conocer el gobernador del Banco de México que hay signos de recuperación de la economía mexicana y coincidimos con eso, tenemos elementos para poder afirmar que en estos tres meses, en este primer trimestre, va a crecer la economía", afirmó López Obrador. (Sol de México) <https://>

www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/se-recuperaran-un-millon-de-empleos-para-marzo-de-2021-amlo-6202499.html

Reparto de utilidades, tema central de la discusión de política laboral en 2021. (Pilar Martínez). La Participación de los Trabajadores en las Utilidades de las Empresas (PTU) se convertirá en la discusión de mayor trascendencia en 2021 en materia laboral, no sólo porque podría modificar la iniciativa de reforma legal sobre subcontratación (outsourcing-insourcing), sino también porque después de cuatro décadas se ajustará una obligación patronal a las condiciones de mercado. Lo anterior, debido a que, entre el gobierno federal, el sector patronal (concretamente el Consejo Coordinador Empresarial) y los trabajadores firmaron un Acuerdo el 9 de diciembre para abrir la discusión y definir “un sistema de reparto de utilidades justo”. Consultados por separado, especialistas consideran que “desde 2019, cuando se convocó a conformar la Sexta Comisión con la representación tripartita para discutir el porcentaje que se debía otorgar a los trabajadores como utilidades, debió darse una profunda discusión y no dejar en 10% el porcentaje, mismo que ya se tenía”, expuso Óscar de la Vega, socio de la firma D&M Abogados. El proceso para fijar el nuevo porcentaje del pago de PTU empezó en agosto de 2019 y concluyó en septiembre de 2020. Se realiza por ley una revisión cada 10 años y se hace una Convocatoria para que los sectores obrero y patronal elijan quién los representará en la revisión, y es el gobierno quien debe convocar a revisar este tipo de prestaciones que se otorgan a los trabajadores. “No es tan sencillo empezar una nueva discusión sobre el tope de las utilidades, la Sexta Comisión PTU quedó disuelta desde el 9 de septiembre. La están resucitando fuera del marco legal”, afirmó Pablo Franco, presidente de la Unión de Juristas de México. (Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/reparto-de-utilidades-tema-central-de-la-discusion-de-politica-laboral-en-2021/2021/01/>

México perdió 647 mil empleos en 2020, más del doble de lo reportado por AMLO. (Mario Mendoza). La crisis del empleo, desatada por el Covid-19, provocó la pérdida de más de 600 mil plazas en 2020; más del doble respecto a las cifras reportadas por presidente Andrés Manuel López Obrador, evidenció el Centro de Estudios para el Empleo Formal (CEEF). Descubre cuál es "la bebida ideal" para este 2021 Después de que el primer mandatario señaló que el país sólo registró la destrucción de 277 mil plazas en diciembre pasado, el presidente del CEEF, Armando Leñero, explicó que la cifra real alcanzó 647 mil puestos. Advirtió que, ante el bajo crecimiento y la lenta recuperación de la economía nacional, será “casi imposible” que

el presidente López Obrador cumpa con su promesa de alcanzar –en marzo de 2021- el nivel de empleo registrado antes de la pandemia. Precisó que el último reporte del IMSS indica que existen poco más de 19 mil 700 puestos formales y, para lograr los 20.6 millones observados en febrero de 2020, se necesita un esfuerzo “titánico” para abrir 889 mil plazas faltantes. En una entrevista con Publimetro, Armando Leñero indicó que los sectores más castigados –por la pérdida de empleos fueron la construcción y servicios; además de las ventas y turismo. Estimó que, para recuperar las plazas canceladas en 2020, el país tardará todo este año; lo cual –evidenció- muestra que la promesa presidencial –de lograr niveles de empleo, previos a la crisis- llegará hasta diciembre de 2021, en el mejor de los escenarios. Refirió que los empresarios e inversionistas desconfían; y no ven las condiciones necesarias para reactivar las contrataciones; lo que aunado al repunte de contagios y la caída de ingresos de las familias hará más difícil la reactivación laboral. (Publimetro) <https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2021/01/04/mexico-perdio-647-mil-empleos-en-2020-mas-del-doble-de-lo-reportado-por-amlo.html>

Imposible, crear un millón de empleos en 2021: especialistas. (Jacob Sánchez). No existen condiciones económicas que permitan crear un millón de empleos en 2021 como promete el presidente López Obrador, coincidieron especialistas del sector laboral. Armando Leñero, presidente del Centro de Estudios para el Empleo Formal (CEEF), aseveró que no hay ningún fundamento para pensar que se recuperarán los puestos laborales que se tenían previo a la pandemia global. Mantente informado en nuestro canal de Google Noticias, . Mauricio Ramírez Grajeda, especialista en Desarrollo Económico del Tec de Monterrey, consideró que la declaración del titular del Ejecutivo no tiene ningún fundamento debido a los pronósticos económicos, "a la crisis por la pandemia que todavía continúa y que ha levantado mucha incertidumbre y también a una ineptitud de este Gobierno". Señaló que no se ha generado un círculo virtuoso que genere riqueza en la población y con ello mayor demanda de productos, de empleos para satisfacer la demanda y la contribución en general para la recuperación económica. (Sol de México) <https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/imposible-crear-un-millon-de-empleos-en-2021-especialistas-desempleo-afectaciones-pandemia-coronavirus-covid-19-6205700.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). * Estacional, la pérdida de empleo en diciembre *Impacta el semáforo rojo de Covid-19: OIT

En México se perdieron 277 mil empleos formales en diciembre, solo que no existe ninguna evidencia de que ello responda al uso de la subcontratación, sino que está comprobado que este fenómeno obedece a una estacionalidad de larga duración vinculada con ciclos económicos, la asignación del presupuesto público y la creación de trabajos temporales en octubre y noviembre, señaló TallentiaMX, que dirige Elías Micha. Aunque la Organización Internacional del Trabajo, que dirige Guy Ryder, adiciona que la falta de certidumbre para la inversión y programas de estímulos fiscales para las empresas, son factores determinantes para la pérdida de puestos de trabajo, lo que contrasta con las declaraciones del Presidente López Obrador, quien culpó al outsourcing por el desempleo registrado en diciembre pasado. La OIT estima que 7.3% de las horas de trabajo se perdieron durante el primer trimestre del 2020, equivalente a 125 millones de empleos de tiempo completo y esto se amplió hasta el cierre del año, pues prevé que, en el tercer trimestre, la pérdida de empleo ascendió a 185 millones y en diciembre aumentó, ante las medidas de distanciamiento, que instrumentaron la mayoría de los países a escala mundial. (Crónica) [https://www.cronica.com.mx/notasestaciona l la perdida de empleo en diciembre impacta el semaforo rojo de covid 19 oit alcanzan niveles record acciones de minerias-1173929-2021](https://www.cronica.com.mx/notasestaciona%20l%20la%20perdida%20de%20empleo%20en%20diciembre%20impacta%20el%20semaforo%20rojo%20de%20covid%2019%20oit%20alcanzan%20niveles%20record%20acciones%20de%20minerias-1173929-2021)

La gran depresión. (Enrique Campos). Las cifras de empleo y la creación de enemigos. Cuando el presidente López Obrador dijo en algún punto del año pasado que para diciembre del 2020 se habrían creado 2 millones de nuevos empleos, él mismo tenía la certeza de que eso no era posible. Pero lo declaró, porque eso es lo que querían escuchar sus seguidores, que él tenía todo bajo control. La 4T es un asunto de fe y su líder, López Obrador, goza de esa ceguera de sus seguidores que le permite, hasta la fecha, prometer sin el escrutinio de los resultados. El desglose de la creación de esos 2 millones de empleos que hizo en mayo pasado el propio Presidente fue tan lamentable que ni sus propios funcionarios retomaron el tema y lo dejaron morir. Basta con recordar que en su plan de creación de plazas laborales consideraba el otorgamiento de un crédito como un empleo. En fin, apto sólo para feligreses de tiempo completo. Pero cuando la cruda realidad de los números fríos que reporta el propio gobierno se encarga de dejar en claro que, lejos de los 2 millones de empleos formales prometidos, se perdieron durante el 2020 casi 650,000 empleos registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es ahí cuando salen a relucir esos personajes indispensables en la fe "cuatroteísta", que son los enemigos del proyecto de transformación. Alguien que cargue con las culpas. La economía mantendrá la mala conducción mientras se mantengan esos criterios

maniqueístas, pero los enemigos del pueblo son indispensables para que puedan mantener su proyecto e incrementar la polarización. Para este gobierno, si en diciembre pasado se registró la pérdida de 277,000 empleos formales fue por culpa de los insensibles empresarios que de manera maligna contratan a sus trabajadores a través de ese mecanismo diabólico del outsourcing y los corren antes de Navidad. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Las-cifras-de-empleo-y-la-creacion-de-enemigos-20210104-0099.html>

Pesos y contrapesos. (Arturo Damm). Empleo formal, doble reto. ¿De qué hablamos cuando hablamos de empleo formal? Según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, del Inegi, correspondiente a noviembre, el 43.8 por ciento de la población ocupada, 23.2 millones de personas, trabajaron en el sector formal de la economía, mientras que el 56.2, 29.8 millones, lo hicieron en el informal. Trabajadores informales, el 56.2 por ciento de la población ocupada. Formales, el 43.8. De estos hablamos cuando hablamos de empleo formal, de quienes, para empezar, están dados de alta, temporal o permanentemente, en el IMSS. Ya tenemos los datos completos, para 2020, según los registros del IMSS, del comportamiento del empleo formal. Se crearon 747 mil 694 nuevos empleos. Se perdieron 1 millón 394 mil 584. El resultado fue una pérdida de 646 mil 890. Entre enero y febrero, antes del cierre parcial de la economía, se crearon 192 mil 094 nuevos empleos en el sector formal. Entre marzo y julio, consecuencia de la jornada de sana distancia (marzo), el cierre parcial de la economía (abril y mayo), y los efectos de ambas (junio y julio), se perdieron 1 millón 117 mil 584 empleos. Entre agosto y noviembre se recuperaron 555 mil 600 puestos de trabajo en el sector formal, el 49.7 por ciento de los que se perdieron entre marzo y junio. En diciembre se perdieron 277 mil. ¿Cómo se comparan los resultados del 2020 con los de otros años de crisis? En 2018 se crearon, en el sector formal de la economía, 660.9 mil nuevos empleos. En 2019 342.1 mil, 318.8 mil menos, equivalentes al 48.2 por ciento. En 2019, consecuencia del Efecto 4T, y de las presiones recesivas que generó, se crearon menos puestos de trabajo en el sector formal. En 2020, resultado de la concurrencia del Efecto 4T y del Efecto Covid-19, que fortaleció las presiones recesivas, se perdieron. La pérdida de puestos de trabajo en el sector formal de la economía plantea dos retos. Acabar de recuperar los que se perdieron. Empezar a crear los que se deberían de haber creado para haberle dado trabajo a quienes por primera vez se incorporaron al mercado laboral en 2020 y que, al menos en el sector formal, no lo encontraron. (Razón)<https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/formal-doble-reto-418509>

“Unámonos mas que nunca en un Gran Acuerdo Por México”